

que ya ha entrado el Gobierno al aquí latar lo máximo y lo mínimo de las aspiraciones de Cataluña, es una prueba evidentiísima de ello. La expectación general que la actitud enérgica y correctísima de nuestros representantes en Cortes ha producido en todas partes, ha logrado colocar la cuestión de los regionalismos sobre el tapete de la más candente actualidad, al extremo de que todas las cuestiones de orden interior van a convergir al mismo punto, como lo demuestra la cuestión de los vinos en el mediodía de Francia a la que Clemenceau y aun Fallieres pretenden ver mas que una perturbación de elementos químicos en la elaboración del vino, un amago de movimiento separatista impulsado y protegido por el espíritu reaccionario; lo demuestra la convulsión latente en Portugal a la que se pretende hallar ribetes parecidos; lo demuestra el estudio que de nuestra nacionalidad vienen haciendo ingleses y alemanes; lo demuestra el mismo proyecto de colonización interior con que los centralistas madrileños se preparan a una reprise antillana...

La expectación no puede ser mas general; iniciada ya en la discusión del Mensaje seguirá creciente en la del proyecto de Ley de Administración local y máximo ó mínimo, lo que nuestro programa consigamos ello será el principio, el prólogo que abrirá la nueva era de regeneración de nuestras decadentes costumbres políticas.

R.

Nota Agrícola

Suspendemos la publicación de las *Llissons del camp* para dar cabida al siguiente trabajo de uno de los alumnos de la clase de Agricultura del seminario colegio del Collell, cuya inserción se nos ruega para que sirva de estímulo a los jóvenes agricultores.

Ventatjas del Sistema Solari

La causa de que molts masovers s'arruïnin y hagin hasta d'abandonar las fincas, es el no entender y aplicar bé els sistemas de cultius en las sevas fincas.

Fincas s'han vist en las quals el masover ha tingut que marxar per pobre y endeutat, y l'altre que l'ha sucedit, entenen bé els dits sistemes, ha fet allí els seus progresos, arribant algun a ser propietari. ¿Y qué s'enten per sistemes de cultiu.?

Es la manera d'esplotar los terrenos ja sigan de secá ó de regadiu.

La seva elecció dependeix de la extensió de la finca, del valor dels jornals etc. etc.

Dits sistemes se divideixen en extensius, intensius y mixtes.

Consisteix l'extensiu en cultivar molt terreny, deixant erms y conrens sens sembrar, fent dependjar la producció de las foras de la naturalesa y sens prats, ni abonos.

Aquest en quan als erms se deu desterrar sempre, y en quan a lo demés es pot permetrer quan els jornals signin baratos, y no hi ha capital per aplicar l'intensiu.

L'intensiu es també sens prats, acumulant l'home gran cantitat de diner y trevall; en aquest s'emplea l'alternativa de cullitas ab abonos.

Se seguirá quan la finca es de regadiu ó immediata a la població, á propòsit per trasportar els productes ó els abonos y s'usen capitals.

El mixta se compon d'una part del extensiu y altra del intensiu. Pren del primer els barbetes, encara que no en pochs terrenos, y del segon els abonos, y ademés es ab prats, que li facilitan criar bestiar per obtenir abonos.

Aquest se pot empear en tota classe de fincas de secá, de gran extensió, y lluny de la població.

Cap dels sistemes anunciats han arribat, empro ni arribará jamay á tanta altura com el sistema inventat per l'immortal Solari.

Aquest concilia tot lo bó dels demés, está exent dels seus defectes y es el que aumenta més la producció, com ho anem á veurer. Y en primer lloch pren del extensiu el poguer cultivar molt terreny fentlo reproductiu.

Ja veheu, amichs pagesos, que la terra no dona sino s'abona; la causa d'aixó es, que la terra no es com una mina, sino qu' es com una má-

quina de filar, que aixis com aquesta sols dona fil mentre se l'hi posa cotó, aixi mateix la terra, sols produeix quan se li posan aponos els quals converteix en productes agrícolos. Oh admirable obra de Deu ab que mante tota la humanitat!

D'aquí se'n desprén la necesitat d'abonar fort las terras y si no bastan els fems de casa per obtenir el máxim de producció, com es cert que no son suficientes, li pertoca al pagés reforzarlos ó complementarlos ab els abonos químichs.

Ara bé aquestos si'ls ha de comprar per enter al comerç li surtirán cars y representan un capital que pochs masovers se trovarán en situació de desemborsar; d'ahont ne resulta la práctica de barbetxar.

Solari ha trobat el medi de fertilisar las terras y ferlas arribar á un alt grau de producció de un modo económic y aquí está 'l secret de la bondat y excelencia del seu sistema sobre tots els demés.

Aixó ho conseguix per medi de la inducció gratuita del azoe de la atmosfera feta per las lleguminosas previamente abonadas ab fems de quadra y sals potássicas y fosfat y alguna vocals ó guix, com es en terras poch calcínals.

D'aquesta manera l'azoe que hauria de procurarse l'agricultor ab la compra de nitrats, l'obté gratallament per medi de las lleguminosas que l'absorbixen del Inagotable diposit de la atmosfera y 'l dipositan á la terra en cantitat sufficient per ellas y pel cereal que ve al darrera sens necessitat de cap més abono; es dir, que Solari per aquest sistema abona per dos cullitas y per aixó se 'l anomena de la *doble anticipació*. Es el qui millor ha sabut explotar y aplicar la propietat d'absorció de azoe que ja d'antich se regoneix á la lluminosas, atribuïda als nusos ó granets que tenen en las arrels y ahont s'allotjan uns animallets ó bacterias en número incalculable. Veuasquí perquè cap pagés hauria de duptar en adoptar tan admirable sistema sabent que es el més económic y reproductiu; ja que l'hi permet conrear y sembrar tota la finca ben abonada, lo que no succeeix en el extensiu.

(Continuará)

Epflech d' amor

Recordances.

Te'n recordas, vida meva, d'aquells jorns que sent infants, al mateix que angelets rossos l'esdevenir ignorant, l'grateix a cuyt jugavem ab nostres companys aymats?

Jo corria al teu darrera trapassar, ab molt afany, y tu, gentil y bufona, no corrias, no, pas tant.

Pobre nena! Tu somreyas quan t'alcançava xalat, y 'l nostra cor com glatia! sense conixer els mals.

Vida meva, te'n recordas, que quan tenias quinz'anys al veuret tant encisera fadrinets enamorats vivían sols d'estimarte, tendras paraulas parlant, regalante molt galans, ensemps que sovintejaven passejarse al teu costat, copsant ab vera alegria de tos llabis virginals una queixa enternidora qu'era 'l simbol d'amistat?

Te'n recordas, vida meva, de aquell jorn ditxós y gran qu'á n'el peu de l'ara santa humil clergue 'ns va enllassá?

En ton cap de bella jove jo hi vaig veure brillejar la flor qu'avuy encar guardas del taronger embaumat,

Tot era goig y dolcesa bon punt del Temple sagrat enrotllats per la gentada eixiam carrer avall fent via cap á la casa hont hem covat somnis grats.

Vida meva, te'n recordas d'aquells infantons d'ulls blaus qu'amarosament besavem al bressol prop de la llar?

Els mis al cel se'n volaren els altres, ja son ben grans... y ab exa bella fillada qu'hem nodrit ab nostra sanch podem viure de delicias oblidant antichs treballs, com en altre temps visqueren els nostres antepassats, quina gloria mes seicera era traure 'ls fills á cap.

Te'n recor as, vida meva...? ay, recorts que van passant! passen els jochs d'infantesa, com fum que s'pert á l'espay, l'edat de flor y amoretes, la forsa del nostre bras, la bellor del nostre rosire, alguns fillets estimats, las ilusions plaheuteras, videta meva, han passat,

L'arbre d'amor que 'ns cobeja no mirarem marci may quan vinga la mort á batrel dalt del cel refflorira.

R. JUANOLA.

BIBLIOGRAFIA

PRIMER VIERNES DE MES Y MENSUAL DIA DE RETIRO-DEVOTAMENTE OBREROS AL SAGRADO CORAZÓN DE JESUS por D. Feliz Sardá y Salvany Director de la REVISTA POPULAR.

El ser tan ventajosamente conocido del pueblo católico practico el autor de este interesante opusculo nos relevaria de todo encomio del mismo, sin embargo, viene el á llenar una tan altísima misión entre las personas devotas del Deífico corazón que no podemos por menos que recomendar solo por lo bien combinado del plan que para santificación de las almas en el mismo se desarrolla y en el que vá unido á una variedad que se aparta por completo de la monotonía que generalmente se observa en tales obras una sencillez encantadora que le hace complacible con las ocupaciones y dificultades que puedan oponerse á tal medio de santificación en los multibles estados y que huceres de la vida social moderna.

Con el se vencen cuantas dificultades puedan oponer, aún los mas meticulosos, para aprovecharse en medio del mando, de las ventajas que en todas las ordenes, el material inclusive reportan los ejercicios de verdadera piedad.

Unase á esto que las personas de vida mas recojida encontrarán en sus paginas un fecundo manantial de nuevas orientaciones para su perfección y se verá el gran bien que ha hecho á la sociedad con su publicación el incansable autor de tan provechosa obra. Véndese en la libreria del Pino en Barcelona tan buena obrita á 1 peseta encuadernada en tela con cantos dorados formando un tomo en 15° de mas de 300 páginas y el producto liquido de la misma se dedica al auxilio de la casa de Hermanitas de los Ancianos Desamparados de Sabadell.

En la imprenta de nuestro periodico se darán toda clase de facilidades á las personas que deseen adquirirlo.

Continuaremos en esta Sección que inauguramos hoy dando cuenta en la misma forma de cuantos libros periodicos, y revistas se nos remitan con tal objeto.—G.

Desde Olot

Sr. Director de LA DEFENSA.

Olot 17 Junio 1907.

Muy Sr. mio: El funcionario ó sujeto de quien hablo V. en el número 26 de ese periódico, correspondiente al dia de anteayer, salió de esta ciudad, ayer al mediodia. Salió entre silbidos y voces de *bon vent y barca nova*, y otras que es de creer le asustaron, y le hicieron imaginar cosas mayores, pues se sacó el revolver, y aceleró el paso... ó el de los caballos del coche en que iba.

Y es que se habia atraído el desprecio y las iras de todas las personas de juicio y moralidad del país, con actos gravísimos, que no se explica como las han sufrido tan cobardemente casi todas las víctimas de los mismos.

Pero lo que no tiene nombre es la tenidad en que hasta ahora, ha campado y probablemente campará dicho sujeto dado lo que han hecho y es de prever que harán los superiores suyos que lo saben y deben castigarlo.

Suyo

El Corresponsal.

Extranjeras

Con motivo de la disolución de la Duma se ha originado graves trastornos en Rusia. En la noche sola que siguió á la disolución se efectuaron 500 detenciones en San Petersburgo y 300 en Odesas.

También ha suspendido sus sesiones para hasta el día 14 del próximo Noviembre el Consejo Imperial haciendo votos su presidente para que al reanudarlas encuentre más favorables las circunstancias para los trabajos legislativos y terminando con un entusiasta viva al Zar.

El tratado anglo-francés-español ha despertado inquietudes y susceptibilidades al gobierno alemán, las cuales precupan tanto al gabinete francés que han obligado á Mr. Clemenceau á que envíe á Berlin á un personaje que ha desempeñado altos cargos con plenos poderes para ayudar al embajador de aquella capital á solucionar el grave conflicto.

Se ve claramente que los gobiernos masónicos tan valientes contra los curas indefensos tiemblan como unos niños al menor gesto de desagrado de las potencias bien armadas.

De Constantinopla dicen que se ha confirmado la existencia de la glanda en Bagdad.

Se encuentra en Paris el Rey de Siam siendo objeto de la pública curiosidad y de toda clase de agasajos por parte de las autoridades.

Se da como cierto que la huelga de marineros en Francia mas en apariencia que realidad solucionada, ha dado como á consecuencia la quiebra de importantes casas de tráfico y no pocas represalias entre uno y otro bando (braceros y contratistas) muy mal avenidamente *pacificados*.

Se han declarado enhuelga en Toscana (Italia) mas de 30.000 obreros vidriosos.

El conflicto del vino en el medio dia de Francia vá tomando serias proporciones desarrollándose escenas sangrientas. Muchas alcaldías se han cerrado. Las fuerzas armadas han debido atacar á la multitud resultando algunos muertos y heridos lo mismo de tropa que de paisanos.

Dijose que han sido incendiadas por el pueblo algunas prefecturas.

Se hablaban públicos mitings de la necesidad del establecimiento de una república catalana independiente en el Mediodía de Francia.

Se registran actos antimilitaristas.

Se habla de grandes envíos de tropas para reprimir el movimiento y de la disciplina de las mismas para cumplir el mandato gubernamental.

Ignórase el paradero de Mr. Marcelino Albert organizador de la grandiosa protesta.

El Gobierno, sin embargo pretende quitar importancia á tales sucesos diciendo que son exageradas las noticias que del mismo circulan por la prensa.

Como se ejerce la censura en los despachos telegráficos y todo otro medio de comunicación no se sabe verdaderamente á que atenerse.

En la cámara de los Comunes de Inglaterra se ha presentado un bill para evitar en lo posible el uso del tabaco á los menores de 16 años.

Fúndanse, corroborandolo en datos estadísticos los autores del bill, que acreditan los estragos que causa especialmente á la juventud el vicio de fumar.

En los días 3, 4 y 5 del proximo venidero Julio debe tener lugar en Angers el Sexto Congreso nacional de Sindicatos agrícolas de Francia.

Se agrava la situación en el departamento du Midi en Francia.

Hay conatos de indisciplina en las tropas.

Se ha proclamado el estado de sitio.

Mr. Marcelino Albert jefe de la protesta de los viticultores cuyo paradero se ignoraba dícese ahora que está en camino de Paris para entregarse prisionero en pleno parlamento.

"PA DE SANT ANTONI."

Suma anterior	Pts.	120'07
Recullit de la caixeta sens pecció		10'65
R. Juan Casademont, pbr. en acció de gracias per favors rebnts.		1'00
C.B.—Espolla—per gracias alcanzadas,		7'00
Total		138'72

Entregat als flaquers pera 400 pans que se donàren als pobres á la sortida del solemne Ofici que se celebrá en la parroquial en el dia de San Antoni, 100'00

Remanent y existencia en caixa, 38'72

JOAN CASADEMONT, Pbre.

GACETILLA

Advertimos á los Sres. Suscriptores que se ausentan á verenear fuera de la localidad, que si nos comunican su nueva dirección, como algunos han hecho ya, les remitiremos el periódico al punto de su nueva residencia por el tiempo que nos indiquen.

Hemos recibido la «Convocatoria y Cartell» para los «Jochs Florals de Badalona» organizado por el Centre Catalanista Gent Nova que han de celebrarse en aquella ciudad el día 15 del próximo venidero Agosto con motivo de su esta mayor.

No es imposible insertarlo por lo reducido de nuestra publicación. Los trabajos obtando á premio pueden dirigirse al local social Llach 51, 53 y 55 Badalona á nombre del Secretario del Jurado calificador D. Francisco Casals antes del día 15 de Julio en las condiciones de costumbre.

Son extraordinarios los preparativos que se están haciendo en Gerona para la entrada de nuestro nuevo Pastor Dr. D. Francisco de Pol señalada para el próximo lunes día 24 del presente.

Todo hace asegurar una recepción de las más brillantes y por lo tanto una gran concurrencia de forasteros en la capital de la diócesis.

En la imposibilidad de reseñar hoy los preparativos lo haremos en el número próximo de su realización por medio de nuestro activo correspondiente de aquella ciudad.

El activo diputado por Vilademuls D. Manuel de Bofarull, ha conferenciado con el General Espinosa de los Monteros Director General de Comunicaciones, para interesarse por algunas mejoras de gran importancia que afectan á los pueblos de Castelló de Ampurias, Bascara, San Pedro Pescador y Pontós del distrito por el representado.

Tambien ha conferenciado con el Director general de los registros con motivo de la reforma que el Ministro de Gracia y Justicia proyecta introducir en el reglamento general del Notariado.

Manifestación solidaria. Detal puede conceptuarse el decorado de la calle Subida del Castillo en su primer trozo entrando por la rambla en la fiesta que aquellos vecinos celebraron ayer viernes. Los nombres de los diputados y Senadores de solidaridad estaban escritos en senyeras catalanas que formaban fleco en todo lo largo y ancho de la calle alternados con coronas de laurel. Completaban el decorado una profusión de banderas catalanas habriendo y cerrando el cercado de adornos la bandera española.

Se bailaron sardanas al medio dia por la tarde y por la noche siendo siempre extraordinaria la concurrencia.

Nuestro aplauso á los organizadores. **El diputado solidario Sr. Bofarull** ha conferenciado con el Ministro de Fomento acerca la conveniencia de hacer efectivas las indemnizaciones, que por expropiación de terrenos para la construcción de carreteras del Estado se adeudan desde hace años.

Hemos recibido el primer número de Vida Llevantina setmanari popular d'acció social defensor dels interesos de la comarca de Llevant con el cual dejamos establecido el cambio.

Siguiendo la costumbre de muchos años establecida, algunos Juanes de esta ciudad obsequiarán, el próximo lunes, á su Santo Patrono con un oficio solemne que se celebrará á las nueve y media de la mañana de aquel dia en la Iglesia de Nuesa Señora de la Divina Providencia.

El Ayuntamiento de esta ciudad á propuesta del concejal D. Mariano Pujolar ha acordado informar, por si y por medio de nuestro diputado D. Joaquín Salvatella, contra el proyecto de ley de Administración local próximo ha discutirse en el Congreso.

Está en su periodo algido el sardaneo callejero; pues son raras las noches en que no se bailan sardanas en mas de una de nuestras calles y plazas y en algunas por varias coplas rivalizando lo mismo músicos que danzantes en perfeccionar nuestro típico baile nacional.

El senador por la demarcación

de Gerona D. Raimundo de Abadal se ha ofrecido particularmente y como á miembro del alto cuerpo colegislativo á nuestra corporación municipal para cuantos asuntos pueda servirle en Cortes.

Para posesionarse de su elevado cargo es esperado en breve de Montevideo el Senador solidario federal don Francisco Suñer Capdevila.

Para el dia 28 del presente se prepara en Olot un gran meting de propaganda tradicionalista organizado por la Juventud carlista de aquella ciudad.

Con atención que agradecemos hemos sido invitados á la reunión que en el Juzgado tendrá mañana domingo para la constitución del Patronato de presos.

De su resultado nos ocuparemos oportunamente.

Han sido destinados el Rdo. Don José Brugada de coadjutor á San Aniol de Fluja; el Rdo. Renart de S. Aniol ha pasado á coadjutor de Santa Coloma de Farnés; el Rdo. D. Juan Torallas coadjutor de Santa Coloma ha sido nombrado Regente de Tortellá y el Rdo. D. Narciso Llach párroco de Tortellá ha pasado á capellán de las monjas de San Daniel.

Ha muerto cristianamente en Madrid el diputado jefe de la minoría republicana D. Jose Murro. E.P.D.

Entre las muchas curiosidades que ha descubierto el proceso del anarquista Francisco Ferrer director de la Escuela Moderna de Barcelona, se encuentra un dato curioso sobre la manera como pudo recojer la fortuna que ostenta; en Paris hubo de conocer á las señoras Meunié católicas fervosas madre é hija. La relación se debió al hecho de enseñar el español á la hija. Murió la madre quedando la hija dueña de su fortuna que quiso invertir en parte para obras de beneficencia, encargándose Ferrer de fundar cerca de Barcelona un Asilo modelo para la infancia, recibiendo trimestrales cantidades al efecto, para ganar la confianza de su alumna se fingia católico aceptando en cierta ocasión una imagen de la Virgen del Carmen regalo de su Victoria, que llegó á morir sin ver realizada la obra piadosa que iba pagando hacia tiempo, dejando en testamento al Ferrer para el propio objeto una casa en Paris valorada en 750 mil francos. Con esto se pudo fundar y sostener la escuela moderna verdadero foco de todo lo ocurrido con carácter anarquista desde algún tiempo según todas las probalidades.

Oficina liquidadora del impuesto de derechos reales de FIGUERAS

Para no tener que aplicarse el artículo 112 del Reglamento de 10 de Abril de 1900, se suplica á los que no hayan pagado impuesto por algun acto, contrato ó concepto, pidan su liquidación; y á los que no hubieran presentado los documentos complementarios que se les haya pedido, lo verifiquen sin pérdida de tiempo, para no incurrir en las multas de los artículos 100 y 165: pues ha empezado la investigación técnica establecida en la Ley de Presupuestos vigente y desarrollada en R. D. de 22 de Enero de 1907 y Circular de la Dirección General de lo Contencioso del Estado.

BOLETIN RELIGIOSO
Santoral
 24 Jun. NATIVIDAD DE S. JUAN BTA.
 25 Mar. San Guillermo abad y Sta. Febronia virgen y mártir.
 26 Miér. Ttos Juan y Pablo hermanos mrs, y Virgilio obispo.
 27 Juev. Stos. Zoilo mr. y Ladislao rey.
 28 Vier. S. León II papa, y S. Argimiro mr. Vigilia.—Ayuno con abstinencia de carne.
 29 Sáb. Stos. Pedro y Pablo ap, y Sta. Benita.
 30 Dom. VI, La Conmemoración de S. Pablo, apóstol.

Cultos
 que se celebrarán durante la semana próxima en las Iglesias siguientes:

Parroquial de San Pedro
 Continúan los ejercicios del mes dedicado al Sagrado Corazón de Jesús con misa á las 10 y media y función á las 7 de la tarde con exposición de S. D. M. función de 4º Domingo de mes, á las 5 de la tarde, dedicada á Ntra. Sra. de la Corte.

Sábado, festividad del glorioso S. Pedro, patrón de esta parroquia, á las 10 Oficio solemne y sermón que pronunciará el Rdo. Dtor. Dn. Francisco Armeudarez, Catedrático del Seminario Conciliar de Gerona.

Escolapias
 Siguen los empezados ejercicios del mes de Sagrado Corazon de Jesus á las 7 de la tarde con exposición de S.D.M.

Viernes, 28 empezará un solemne Triduo en honor del Sdo. C de Jesus. En cada una de los tres dias habrá sermón á cargo del Rdo. P. Escolapia Javier Santacugenia, El dia último á las 7 y media misa de Comunión con plática preparatoria por el mismo Rdo. Padre Escolapio y á las 10 Oficio solemne con exposición de su Divina Majestad que quedará expuesta y velada por las Religiosas y educandas. Por la tarde empezará la función una hora antes. Las educandas que habrán cantado el Oficio cantarán el Trisagio del Sdo. Corazón y hermosas letrillas al mismo. Todo acompañado al Mediodía por el profesor del Colegio D. Pedro Codina. Después de la reserva habrá procesión y versos al Corazón de Jesus que recitarán las Stas. Quirina Riera y Pilar Alonso.

Ntra. Sra. de la Providencia
 Lunes Oficio Solemne en honor de S. Juan Bautista á las 9 y media.
 Nota: Con motivo de las funciones de este mes queda suspendido el turno de las CUARENTA HORAS que se reanuda el dia 29 del mismo empezando por la Iglesia Parroquial.

RELACION de las Defunciones, Nacimientos y Matrimonios de la semana anterior, según datos del Registro Parroquial.

Defunciones
 Rafael Pinardell y Planellas casado 49 años
 Antonio Lago y Barangué casado 43 años
Nacimientos
 José Roc y Vicente.
 Rafael Duedra y Verdagué.
 Agustín Malleu y Lopez.
 Pilar Burgas y Ribera.
 Catalina Sasore y Fortuener.
Matrimonios
 Eudaldo Riera y Prujá, soltero con Lore Brañol y Caladutg soltera.

SUBASTA

A las 10 de la mañana del día 1.º de Julio próximo y ante el Notario D. Salvador. Dagu se celebrará en el despacho de dicho Notario pública subasta de la casa n.º 20 de la calle de Montoriol de esta ciudad, la venta en pública subasta de las fincas siguientes:
 Una casa y patio sita en el pueblo de Alfarcalles de la Procepción y de la Bateria sin numerar. Valor 4900 pesetas.
 Un huerto denominado «Esany Bernice» sito en dicho término muniel Pal de Alfarcalles cabida una vesana. Valor 1500 Pts.
 Un olivar y campo de cabida seis vesanas, situado en el indicado término municipal territorio «Garriga» Valor 2000 pts.
 Un olivar de cabida tres vesanas conocido por «Viña del Mas Flaqué», situado en el propio término de Alfarcalles. Valor 500 pts.
 Un campo situado en el propio término municipal territorio «Pas de las Molgas», de cabida dos vesanas. Valor 500 pts.
 Un campo llamado «Roca Puntosa» situado en dicho término de cabida unas cuatro vesanas. Valor 1000 pts.
 Y un olivar y campo llamado «Pla del Pi», situado en el término de Fortiá territorio «Moli de la Garriga», de cabida unas cuatro vesanas. Valor 1500 pts.
 Se subastarán todas las expresadas fincas en conjunto y no se admitirá postura mejor de 9000 pts.
 Si quedase desierta la subasta en conjunto de dichos bienes, se procederá á la subasta de cada una de las fincas por separado y no se admitirá postura que no cubra las cuatro quintas partes del valor de la finca que se subaste.
 Los títulos de propiedad es un de manifiesto en el despacho del referido Notario.
 Figueras 11 de Junio de 1907.
 Imp. Matas y C.ª—Pep. 5.—FIGUERAS.

Cámara Agrícola Oficial del Ampurdán.

EXPOSICIÓN PERMANENTE

Calle de Cervantes, 53, bajos

Abierta todos los días de 9 a 12 de la mañana y de 1 a 5 de la tarde.

VENTA: Abonos y Semillas de todas clases, azufres y Sulfatos.-Arboles y arbustos. Incubadoras.--Gallineros.--Telas metálicas.--Ferretería. Máquinas agrícolas.--Arcas y básculas. Objetos de Arte y Cerámica, etc.

La Cámara se encarga de proporcionar a los Sres. Socios todo cuanto es convega y de primera mano, cualquiera que sea el país de su procedencia.

ENCARGOS "EL RAYO"

Prontitud y Economía.

Salen los dos hijos Llauradó, diariamente para Barcelona en el tren expreso de las 4 de la mañana. El uno regresa en el tren corra de las 7 y media tarde, y el otro en el expreso de las 9 y media noche. = Los encargos se reciben diariamente, y si son muy convenientes, pagando el exceso se recibirán a la 1 de al tarde. = Se reciben encargos para Gerona, Barcelona y viceversa, y se combinan con otros recaderos a Provincias.

S. Llauradó, Perelada, 22, FIGUERAS.

En Barcelona, Rech, 41, y El Gallo Morón Rambla Centro, 9

CRÉDITO IBÉRICO

Sociedad Anónima de Seguros Mútuos

DOMICILIADA EN BARCELONA:

CALLE DE ESCUDILLERS, 5, 7 Y 9.

Préstamos; Seguros sobre la vida; Constitución de Rentas Vitalicias; Constitución de un dote para los hijos, de un capital para establecerse, para la redención del servicio militar; Seguros contra accidentes vitales; etc.

Delegado en Figueras:

D. Luis María Jordí y Alvarez.

Jabones fluidos GORGOT

Premiados con medalla de oro y la insignia de honor en la Exposición Universal de 1904 de Viena.

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbócos de la piel y cuero cabelludo.

Preparamos los que siguen y cuantos se sirvan prescribir los señores médicos.

Jabón fluido de Hiel de Vaca, Afrecho y Salol

Insustituible para conservar la tersura del cutis, así como para quitar las manchas, granos, rojes y arrugas de la cara.

Jabón fluido sublimado.—Indicado en el *acné juvenilis* (granos de la juventud) y *acné millium* (barros).

Jabón fluido al ictiol.—Empléase en los diferentes *acnés*, muy en particular en la seborrea.

Jabón fluido al timol.—De gran efecto en el tratamiento de la *hidrosis* ó perturbación de la función sudoral, y en la *foliculitis*.

Jabón fluido sulfuroso.—Su eficacia es casi infalible en el tratamiento del *acné cuperosis* y *soborrea* (herpes). *Psicosis, foliculitis*, etc.

DESPACHO GENERAL

Rambla de las Flores, núm. 8, Farmacia BARCELONA

Establecimiento Agrícola de Figueras

19, Calle de Besalú, (hoy calle de Juan Matas), 19.—FIGUERAS

Director, Rosendo Montada Perito-Agrícola

Abonos Químicos

Unica casa en Figueras, debidamente arreglada según los adelantos que la CIENCIA AGRICOLA exige.

Comprad á primera mano

No debeis comprar á revendedores

TINTAS para litografía e imprenta de M. DETOURBE, Paris. Representantes Matas y C



La Catalana

Compañía de Seguros contra incendios, rayos y explosiones establecida en BARCELONA

Rambla de Catalunya, 15. Edificio de su propiedad.

Garantías:

Capital, VEINTE millones.
Reservas, OCHENTA millones.

Fondos colocados en inmuebles y valores de superior garantía.

Presidente, D. Casimiro Girona. — Director, Don José María de Delás.

Delegación del Distrito:

Salvador Bosch y Roig

PERITO-PROFESOR MERCANTIL

calle de la Muralla, núm. 7, principal.—FIGUERAS

Consultas y Peritaciones Mercantiles y arreglo de libros de comercio



EL MODERNO ACETILENO

Hojalatería

Silverio Navarra.

Especialidad en Gasómetros, Lámparas y Faroles para Carruajas.



Lámpara sobre mesa, niquelada, 10 ptas. una
Id. suspensión id. 6 id. id.
Carburo, Mecheros y demás accesorios para el gas y acetileno.

Calle de Perelada, núm. 7;

FIGUERAS.

Escuela Práctico-Mercantil

calle de la Muralla, núm. 7, FIGUERAS

fundada en 1884 y dirigida por

D. Salvador Bosch y Roig

Perito-Profesor Mercantil, Profesor del Instituto de esta ciudad

Enseñanza moderna, rápida y completa de *Cálculo Mercantil*.—*Teneduría de Libros*.—*Reforma de letra*.—*Correspondencia y prácticas de escritorio*.—*Idiomas*.

Terminados los estudios se expide a los alumnos el correspondiente *Diploma*.

Las clases funcionan todo el año y puede el alumno dar principio a sus trabajos cualquier día del mes, sin que esto le perjudique lo más mínimo en sus intereses. *Hora especial para señoritas*.

La *Escuela Práctico-Mercantil* facilita colocación en el comercio a todos aquellos de sus alumnos que se distinguen por su buena conducta y aprovechamiento.

Consultas y peritaciones mercantiles, inspección, reconocimiento y redacción de documentos de comercio y arreglo de libros de contabilidad.

Latonería y Fundición de Bronce

y otros metales

— DE —

Baudilio Coderech.

Bombas y toda la instalación para agua y gas, aseguradas por 3 años. Capuchones, (camisetas) para mechero incandescente a 0'55 pesetas suelto, y 0'60 pesetas colocados.

Precios sin competencia.

Especialidad en grifos (aixetas) para vino, agua y vapor, y piezas fundidas y torneadas para toda clase de maquinaria.

Objetos de bronce para el culto

Calle de Perelada, número 26
FIGUERAS

RELOJERIA Y PLATERIA

DE

Juan Varela

Se hacen composturas de todas clases, garantizadas.

Se compra oro y plata

Calle de Perelada, núm. 5.

FIGUERAS.